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DURANGO, DGO.
Los duranguenses pueden

seguir aprovechando el 50% de
descuento en multas viales y de
parquímetros, para que se
pongan al corriente con la
campaña “Ahorra es Cuando”,
informó Toño Ochoa.

Desde el 15 de junio se activó
este programa de apoyo al
bolsillo familiar y que ha
permitido generar más ingresos
municipales y con ello hacer más
obras como de pavimentación en
la ciudad.  

Reiteró que en su gobierno
“estamos para apoyarnos”, por

ello la ciudadanía pagará sólo la
mitad del costo de las
infracciones hasta el 31 de
agosto, medida que se aplicó en
respuesta a peticiones que le
hicieron ciudadanos en los
encuentros que realiza en las
colonias. 

Para realizar sus aportaciones y
acceder a estos beneficios,
pueden acudir a los módulos de
cajas de la Unidad Administrativa
Gral. Guadalupe Victoria, aunque
también se puede acceder a ellos
en línea en la dirección
http://pagos.municipiodurango.g
ob.mx/.

Descuentos del 50 % en infracciones
viales y de parquímetros

DURANGO, DGO.

En “Arre con Toño”, el podcast,
Toño Ochoa confirmó que con el
apoyo a deportistas en becas y
mejor infraestructura como la
rehabilitación de la Alberca

Olímpica, Durango se pone al
100. 

Las nadadoras orgullosamente
duranguenses, Fernanda y
Daniela de la Rocha Quiterio,
fueron las invitadas especiales del
episodio más reciente, en donde
les reconoció su trayectoria
deportiva, ya que han puesto en

lo alto del pódium nacional a
Durango. 

En la charla, ellas destacaron la
obra de rehabilitación de la
Alberca Olímpica, ubicada en el
Parque Guadiana, como "una gran
oportunidad para que los
nadadores continúen entrenando
en las mejores condiciones”,

expresó Daniela, multimedallista
nacional. 

Luego de 80 años de su
construcción, se están invirtiendo
13 millones 800 mil pesos para
cambiar el vaso de la alberca,
remodelar baños, regaderas,
oficinas y fachada, recordó Toño
Ochoa, ya que desde 1939 no

había tenido alguna renovación.
Esto fue aplaudido por las

hermanas que ahora además
incursionan en triatlón, quienes
además coincidieron con Toño
Ochoa en que “el deporte es una
forma de superar problemas
como las adicciones, por eso hay
que vivir la vida con pasión”.

Apoyo total al deporte duranguense: Toño Ochoa



DURANGO, DGO.

Con el ambiente de confianza y
el acompañamiento que brinda el
gobierno de Esteban Villegas a las
nuevas empresas, Durango
registró un aumento del 4.4 por
ciento en la actividad industrial,
esto de acuerdo al Indicador
Mensual de la Actividad
Industrial por Entidad Federativa
(IMAIEF) del Instituto Nacional de
Estadísticas, Geografía e
Información (INEGI).

Por primera vez, en muchos
años, Durango está en el tercer
lugar nacional de generación de
industria y esto es gracias a todo
lo que venimos haciendo en los
últimos meses, nos está
empezando a colocar en un
espacio importante  a nivel
nacional, expresó el gobernador
Esteban Villegas al detallar que la
entidad reportó un incremento en
marzo del 2023, lo que significa
que triplicó el indicador de
acuerdo al mismo mes, pero del
2022 donde obtuvo el 1.3 por
ciento.

“Esto es muestra de los
resultados de la política
económica que ha establecido el
Gobierno Estatal, donde confirma
que Durango está en proceso de
recuperación y ha logrado la

generación de cada vez más
empleos al mes”, destacó por su
parte el secretario de Desarrollo
Económico, Alfredo Herrera
Deras.

Además, refirió que estos
indicadores generan confianza

para que se concreten proyectos
y nuevas inversiones que están
en proceso de desarrollo para los
próximos meses y que, crearán
miles de puestos laborales,
directos e indirectos que
benefician a las familias

duranguenses.
Por último, manifestó que para

la administración estatal es
prioridad seguir trabajando en los
sectores estratégicos para
repuntar el desarrollo económico
del estado; en el caso del

crecimiento de la actividad
industrial en Durango, estuvo
impulsado el ramo de la
construcción, ya que creció a una
tasa anual del 17 por ciento, y en
la generación de energía del 20
por ciento anual.
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Confianza y acompañamiento del gobierno a nuevas
empresas, triplican actividad industrial en Durango
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Un grupo de personas se manifestó en

la plaza de Armas esta tarde, para clamar
por ayuda en la localización de Yareli, una
mujer duranguense que desapareció en
Zacatecas desde el pasado 11 de junio.

Con pancartas, hasta la plaza de Armas
llegó un grupo de familiares y amigos de
Yareli, se apostaron incluso tratando de
cerrar el paso en la avenida 20 de
Noviembre, desesperados por la falta de
noticias de la joven duranguense.

Guadalupe, la prima de la desaparecida
pidió ayuda a las autoridades para su
localización y aseguró que ya presentaron
denuncias en los dos estados, pero nadie
les da información.

"No nos dan una respuesta, ni positiva,
ni negativa, ni en Durango en Zacatecas
nos dicen algo, ella desapareció desde el
11 de junio mientras sus familiares la
buscan desesperados y su hijo pequeño
la espera", dijo con el tono de

desesperación en su voz.
Le pidió ayuda al gobernador del estado,

Esteban Villegas para que les ayude en la
búsqueda y localización de la joven.

Mientras que los asistentes gritaban,
"viva se la llevaron, viva la queremos",
pidiendo el regreso urgente de la
duranguense que también es madre de
un niño y de una pequeña de dos años de
edad.

De acuerdo a lo señalado por la prima
Yareli, fue contactada por última vez
mientras se encontraba en Loreto,
Zacatecas, después de eso ya no se supo
nada de ella. Al cabo de que no respondía
y no llegaba, se presentó una denuncia
tanto en el estado de Zacatecas como en
el de Durango, con la esperanza de que
las autoridades se coordinen y den con el
paradero de la mujer.

Claman por duranguense
desaparecida en Zacatecas
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La novena edición del

Mexiquillazo, se llevará a cabo del
12 al 16 de julio con la
confirmación de más de tres mil
pilotos de vehículos off road y
más los acompañantes, podrían
reunirse más de cuatro mil
personas en la sierra de Durango.

Así lo Informó en conferencia de
prensa el empresario organizador
del evento, Manuel Ojeda, quien
anotó que están dadas las
condiciones de seguridad para
hacer la celebración en la sierra.

Desde el año 2014 se ha venido
realizando el tradicional
Mexiquillazo, atrayendo cada vez
a más turistas que tienen
vehículos y que se constituyen a
través de motoclubs o de manera
individual, provenientes de
prácticamente todos los estados
de la República y de algunas
ciudades de Estados Unidos, por
lo cual ya se considera un evento
de talla internacional y para
muchos "el secreto mejor
guardado que tiene Durango", en
materia turística.

Destacó que se recorren rutas a
través de los diversos días donde
se tiene la oportunidad de
conocer los caminos más
atractivos de la sierra desde La

Ciudad, Pueblo Nuevo, hasta San
Dimas y otros municipios que son
sumamente emocionantes para
los pilotos de estos vehículos de
cuatro ruedas hechos para este
deporte extremo.

SEGURIDAD GARANTIZADA
Agregó que desde luego se está

considerando la parte de
seguridad tanto en materia de las
corporaciones como en el asunto
de Protección Civil, por lo cual en
la conferencia de prensa también
estuvieron presentes el titular de
la Secretaría de Seguridad Pública
en el Estado, Óscar Galván
Villarreal, así como el subdirector
de Protección Civil del Estado,
Jorge Paniagua.

Galván Villarreal destacó que
ellos estarán montando un
dispositivo especial para brindar
seguridad a los turistas y a los
ciudadanos locales. "Este es uno
de los eventos más importantes
para el turismo de Durango, por
lo cual se estarán coordinando
con la Guardia Nacional, con la
propia Sedena y con las
corporaciones municipales a fin
de brindar la seguridad a los
paseantes".

PROTECCIÓN CIVIL
El subdirector de la

Coordinación Estatal de
Protección Civil (CEPC), Jorge

Paniagua consideró que el evento
es de gran beneficio para
Durango y dejará una gran
derrama económica, por lo cual
desde la CEPC se han
inspeccionado los planes de
contingencia en materia de
protección civil para disminuir
riesgos.

Se tendrán vehículos y
paramédicos para cualquier
emergencia, incluso si es
necesario se podría movilizar el
helicóptero de gobierno del
estado, si es necesario el rescate
o apoyo mayor a alguna persona,
en el entendido de que es un
deporte extremo que se va a
practicar en zonas muy agrestes.

CANDADOS PARA CUIDAR EL
MEDIO AMBIENTE

Siendo un deporte de aventura
extrema hay una huella de
carbono, por llamarlo de alguna
manera que se deriva de los
residuos que pueden soltar
vehículos, no obstante, "nosotros
somos incisivos en este tema y le
damos a los pilotos un manual de
cuidado del medio ambiente que
deben seguir de manera
obligatoria", expuso Ojeda.

Dijo además que ellos cuentan
con vehículos barredoras y
personal que iría recogiendo los
residuos que quedan en la ruta.

Anuncian la novena edición
del Mexiquillazo
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DURANGO, DGO.
“Con finanzas sanas y ‘la casa en

orden’, el Gobierno del Estado y el
del Municipio de Durango, están
dando resultados en beneficio de
los duranguenses, colocándose
como referentes nacionales de
gobiernos de coalición”, afirmó el
diputado Fernando Rocha Amaro,
tras reconocer el anuncio del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal y el alcalde Toño Ochoa,
en el sentido de que su regalo por
el 460 aniversario de la fundación
de la ciudad capital, serán
diversas obras en plazas,
corredores, paseos y accesos a
Durango.

A pesar de la difícil situación
financiera que enfrenta Durango,
el trabajo hombro a hombro y en
unidad de nuestros gobiernos de
coalición, ha podido generar
grandes beneficios para el estado
y el municipio, como son los 50
millones de pesos que se

invertirán en otras para
conmemorar el aniversario de
Durango, entre ellas
rehabilitación de plazas,
vialidades del Centro Histórico,
accesos a la ciudad, corredores y
otras, detalló el legislador
panista. Tras insistir que el
reordenamiento financiero que ha
realizado el gobernador Esteban
Villegas Villarreal y el orden
impuesto en el municipio por el
alcalde Toño Ochoa, son
fundamentales para poder volver
a tener obras que representan
beneficio para los duranguenses,
como en este caso en que, con 50
millones de pesos, se
rehabilitarán áreas como el
Puente de Analco, el corredor
Constitución, plazas como la
Fundadores y las fuentes del
bulevar Domingo Arrieta,
vialidades como 20 de Noviembre
y Gómez Morín, entre muchas
otras.

Con finanzas sanas, gobiernos
de coalición dan resultados
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DURANGO, DGO.

En un foro de investigación, los
estudiantes de la primera
generación del Doctorado
Institucional en Investigación
Educativa de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
presentaron sus avances de tesis
doctoral en diversos rubros. Alicia
Solís Campos, coordinadora del
doctorado, destacó la importancia
de este evento para la formación
de los estudiantes como
investigadores.

Relató que durante el foro los
estudiantes presentaron sus
avances ante un comité de
evaluación compuesto por
docentes investigadores de

distintas instituciones como la
Universidad Autónoma de Baja
California, la Universidad
Panamericana, el Centro de
Investigación e Innovación para
el Desarrollo Educativo de la
Secretaría de Educación del
estado, entre otros. Estos
evaluadores no forman parte del
comité de tesis de los estudiantes,
lo que garantiza una evaluación
objetiva e imparcial. Los
resultados fueron positivos y
permitieron a los estudiantes
mostrar lo que han logrado en el
primer año del programa,
presentando su problema de
investigación, objetivos y marco
teórico.

Solís Campos mencionó que la
presentación de los trabajos de

investigación es una oportunidad
para que los estudiantes se
preparen y den a conocer los
resultados de sus investigaciones
en diversos foros. Los temas
abordados en las presentaciones
incluyeron la vinculación
inclusiva de prácticas educativas
con universidades tecnológicas y
tecnológicos en México, la

deserción escolar en instituciones
de educación superior, un modelo
de retroalimentación de prácticas
en la docencia de la lengua
inglesa, aproximaciones sobre
convivencia escolar y la
competencia digital de los
docentes universitarios.

Cada estudiante recibió
retroalimentación por parte de su

comité de evaluación, con el
objetivo de mejorar los procesos
y fortalecer sus investigaciones.
Este evento representa una etapa
importante en la formación de los
estudiantes del doctorado,
preparándolos para futuras
presentaciones y contribuciones
en el campo de la investigación
educativa.

Estudiantes de doctorado
dieron a conocer sus
proyectos en diversos rubros

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Cámara

Nacional de Comercio (Canaco),
Nayeli Victorino señaló que
tienen información de que la
caseta alterna que opera en la
supercarretera Durango-Mazatlán
ya está abierta de nueva cuenta,

por lo que pidió a los usuarios
evitar hacer uso de estas debido
a los riesgos que esto significa,
entre otras cosas.

Cuestionada en entrevista, la
líder empresarial señaló que a
través de los reportes que han
hecho medios de comunicación
que hicieron recorrido por la

autopista, es que tiene
conocimiento de que la caseta
alterna o irregular está operando
de nueva cuenta, lo cual es una
situación que debe realizarse a la
brevedad.

Sin embargo, de inicio se deben
hacer las recomendaciones a los
usuarios de esta vía de

comunicación para que no
utilicen esta caseta ilegal, tan solo
por el tema de seguridad, ya que
cuando entran a la autopista
Durango-Mazatlán se compra
también un seguro para su
vehículo y al salirse de esta
carretera pierde validez y ese es
un camino que puede implicar

varios riesgos, indicó Victorino.
Manifestó que a través de la

iniciativa privada se han hecho
diversos llamados, incluso
acudieron hasta las oficinas
centrales de Capufe y de Guardia
Nacional para pedir seguridad en
esta autopista como en las otras
carreteras.

Canaco alerta sobre posible reapertura
de caseta irregular en la super
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Lety Herrera está haciendo un

gran trabajo y en esa
generosidad, ayuda a los
municipios vecinos con
equipamiento médico para
hospitales y la Cruz Roja, destacó
el gobernador Esteban Villegas
Villarreal al entregar junto a la
presidenta municipal de Gómez
Palacio, lo necesario para que
estos centros hospitalarios
funcionen de la mejor manera.

"Apenas llevamos nueve meses
y ya se está viendo el cambio
porque estamos cumpliendo
compromisos", indicó el Ejecutivo
estatal, al dar a conocer que estos
insumos médicos para Gómez
Palacio, Simón Bolívar y Peñón
Blanco, serán para una atención
integral de las familias
duranguenses y brindarles una
mejor calidad de vida.

Adicional a ello, se fortalece la
salud de los laguneros con el
acelerador lineal para tratar a
pacientes con cáncer y que
pronto iniciará pruebas para
luego ponerlo a disposición de
quienes así lo requieran para sus
tratamientos.

La alcaldesa Leticia Herrera Ale,
ante la presencia de la secretaria
de Salud, Irasema Kondo Padilla,
manifestó su alegría al contar de
nueva cuenta con la visita del
Gobernador, que siempre lleva
anuncios como el que apoyará
con recurso para crear

infraestructura hidráulica para
que nunca les falte el agua,
además de este respaldo en el
rubro de salud; "por eso me
encanta recibirlo, y cómo siempre
lo he dicho, nunca llega con las
manos vacías", asintió.

Las alcaldesas de Peñón Blanco,
Rita Esther Lozano y de Simón
Bolívar, Silvia Rangel Orona,
reconocieron ese esfuerzo y valor
humano del Gobernador y de Lety
Herrera por trabajar en esta
armonía y compartir los
beneficios para más familia que lo
necesiten.

"Hoy nos respaldan con ese gran
compromiso que tenemos con la
salud, que es de suma
importancia para todos",
destacaron las presidentas
municipales.

Cabe mencionar que el material
donado se distribuirá para el
Hospital General y la Cruz Roja de
Gómez Palacio, así como para las

unidades médicas de Simón
Bolívar y Peñón Blanco que será
de gran utilidad para laboratorios
y atención de emergencias, lo

mismo para insumos médicos
para niños, mujeres embarazadas
y todos los que requieran alguna
consulta.

Fortalecen la atención a la salud de
laguneros con donación de equipo médico
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DURANGO, DGO

Catedráticos de la Facultad de
Ciencias de la Cultura Física y
Deporte de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (FCCFYD-
UJED) tuvieron una destacada
participación en el XVII Congreso
Europeo 100 años FIEPS,
denominado “Deporte, Educación
y Cultura”, celebrado del 24 al 28
de mayo en Galati, Rumania.
Durante el evento, presentaron de
manera virtual la conferencia
titulada "La actividad física y el
impacto en el síndrome de
burnout".

De acuerdo con la información
proporcionada por la Dra. Brenda
Rocío Rodríguez Vela, catedrática
e investigadora de la FCCFYD,
haber recibido la invitación para
participar en otro país es un gran
orgullo y un reconocimiento al
trabajo realizado en investigación
en beneficio de una población
específica. Esta experiencia, dijo,
motiva a continuar trabajando y
elevar los estándares de calidad
en investigaciones futuras,
además de compartir
experiencias con personas que se
inician en el campo de la
investigación. Expresó su

satisfacción al ver que el trabajo
realizado ha tenido un impacto a
nivel mundial, poniendo en alto
el nombre de la UJED y la FCCFYD,
y contribuyendo a la calidad y
excelencia académica.

Agregó que la participación en
el congreso permitió compartir
conocimientos con académicos
especializados en el campo de la
cultura física y el deporte. Resaltó
que ahora se dé más importancia
a la investigación y la creciente
relevancia de los foros y mesas de
discusión donde se comparten
experiencias e investigaciones.
Agradeció el apoyo del rector de
la UJED, Rubén Solís Ríos, por
brindar todas las facilidades para
participar en este tipo de eventos
y destacó su papel como aliado de

la investigación en la
Universidad.

La investigación presentada en
el congreso fue realizada durante
aproximadamente un año y
medio, y la preparación de la
presentación en inglés llevó otros
seis meses. Los catedráticos de la
FCCFYD que participaron en esta
conferencia fueron David Omar
Name Zapata y José René Tapia
Martínez.

Esta destacada participación en
el XVII Congreso Europeo 100
años FIEPS refuerza el prestigio y
la calidad académica de la
FCCFYD-UJED, así como el
compromiso de la institución con
la investigación y la excelencia en
el campo de la cultura física y el
deporte.

Catedráticos de la FCCFyD participaron en el XVII Congreso Europeo
100 años FIEPS

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El secretario de Seguridad
Pública en el Estado, Óscar Galván
señaló que se tiene el reporte de
que la caseta clandestina que
opera en la super Durango-
Mazatlán está activa de nueva
cuenta y es que señaló que hay
cuestiones jurídicas que cubrir.

Sin embargo, sostuvo que en
este momento las condiciones
son seguras para circular tanto en
la super, como en la Durango-
Zacatecas. 

Manifestó que de acuerdo
algunos reportes que tiene, la
caseta alterna que se tenía en la
autopista Durango-Mazatlán
había sido cerrada, pero ya está
operando de nueva cuenta y es
que dijo que para poder actuar de

manera definitiva en este sentido,
se tienen que cubrir algunos
elementos en materia jurídica.

Sin embargo, dijo que también
existe la presencia suficiente de
elementos de seguridad no solo
de la Guardia Nacional, sino de las

diversas corporaciones y en la
última semana no se tienen
reportes de robo a vehículos o
asaltos en esa vía de
comunicación.

Agregó que en el caso de la
Durango-Zacatecas también ha

bajado el índice y también en las
últimas semanas no hay
situaciones de esta índole y es
que apuntó, que en este
momento se tiene una presencia
importante de unidades de
seguridad en la carretera que

conduce a Zacatecas, además
resaltó una vez más que del lado
de Durango no se tiene incidencia
delictiva registrada, a diferencia
del lado de Zacatecas donde
generalmente se dieron todos los
problemas.

De nuevo están operando las
casetas clandestinas en la super
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DURANGO, DGO
Mamás como Karla Herrera,

celebraron que “Durango tiene
un Gobierno Municipal que ve
por su gente", ya que este lunes
Toño Ochoa entregó apoyos
alimentarios a 10 mil familias,
con una inversión de 2.4 millones
de pesos.

En la unidad deportiva de la
colonia Jardines de Cancún reunió
a jefas de familia que recibieron
paquetes de alimentos,
correspondientes a los dos
últimos trimestres del año,
porque “nos mueve el amor por
las familias y sus niñas y niños”,
dijo Toño Ochoa. 

Acompañadas por sus hijos, las
mamás expresaron alegría porque
“en ocasiones uno no tiene cómo
adquirir ni una sopa”, dijo
Guadalupe Nava, quien también
confirmó que “Toño Ochoa nos
cobija y nos apoya”.

La presidenta del DIF Municipal,
Guadalupe Ochoa Rodríguez, se
comprometió a seguir mejorando
los niveles de nutrición con el
Programa de Apoyos
Alimentarios, así como la
implementación de los
Comedores Comunitarios, que
sumarán 10 este año.

Llegan a las familias del oriente de
la ciudad, apoyos en alimentación



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El coordinador estatal del

equipo de Marcelo Ebrard, Ignacio
Aguado Hernández señaló que de
cada 10 duranguenses, siete
están con Marcelo, aseguró al
anunciar que el político vendrá en

julio a la entidad.
En entrevista en conocida

cafetería, el político duranguense
expuso que las demás corcholatas
a nivel nacional y en cada estado
que visitan están incurriendo en
grandes despilfarros de recursos
y vendrán a Durango a hacer lo

mismo, mientras que Ebrard está
transparentando todos sus
movimientos.

“A la gente ya no se le convence
despilfarrando”, afirmó para
advertir que estarán vigilantes de
los funcionarios para evitar que
no estén utilizando el recurso

público para promover a las
corcholatas.

En las promociones que se
realizan de los aspirantes a la
candidatura por Morena se debe
fiscalizar todo lo que utilizan,
"todo lo que genera un gasto, los
eventos masivos, los templetes, el

sonido, las sillas, las vallas, los
toldos, la movilización y lo vamos
a ver en los próximos días aquí en
los eventos de las otras
corcholatas, ellos van a hacer un
gran gasto en los eventos, porque
así lo están haciendo en otros
estados y obviamente lo van a
hacer aquí en Durango", señaló.

Y dijo que Marcelo Ebrard con
esa serenidad y tranquilidad que
le da la fuerza social que él tiene,
"nos ha pedido que no
propongamos masivos, hay que
cuidar precisamente el tope de
campaña, Marcelo no lo va a
hacer, no va a hacer eventos
masivos, no va a violentar la ley
y eso porque está arriba en las
mediciones... así ya no se
convence a la gente derrochando
o pintando miles de bardas por
todo el estado, ni poniendo
espectaculares; se le convence
con chamba, con trabajo, con
resultados y yo creo que si
alguien tiene precisamente esa
fortaleza es Marcelo Ebrard",
agregó .

Puso de relieve asimismo que
Ebrard, es fue el funcionario más
productivo de la 4T, el más
capacitado, al que le hablaban
siempre para solucionar los
problemas o para apagar fuegos,
“ese fue Marcelo Ebrard y yo creo
que eso está a la vista de todos".

De esa manera afirmó que en
Durango se tiene bandera verde,
en el sentido de que está arriba;
de 10 personas, de 10
duranguenses, siete están con
Marcelo.

VIENE EN JULIO
A pregunta expresa de cuándo

se espera la visita del aspirante,
dijo que viene en el mes de julio,
"tenemos fechas posibles, viene
una agenda de aquí a la capital,
pero también a la comarca
lagunera, estamos empatando la
agenda con los coordinadores de
Coahuila y un servidor con la
coordinación en Durango para
empatarlo en la comarca, porque
es una zona este por demás
importantes son más de 13
municipios".
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De 10 duranguenses, 7 están con Marcelo, vendrá en julio



Agencias 
El Frente Amplio por México

presentó a los 13 aspirantes que
competirán en su proceso interno
para ser candidatos
presidenciales en 2024 por la
alianza integrada por el Partido
Revolucionario Institucional (PRI),
Acción Nacional (PAN) y de la
Revolución Democrática (PRD).

Entre ellos destacan, por el PAN,
la senadora y favorita en las
encuestas, Xóchitl Gálvez, y el
presidente de la Cámara de
Diputados, Santiago Creel, el
segundo mejor posicionado.

Por el PRI, están la senadora
Beatriz Paredes y el exsecretario
de Turismo Enrique de la Madrid;
y por el PRD, el exjefe de
Gobierno de Ciudad de México
Miguel Ángel Mancera y el
exgobernador de Michoacán
Silvano Aureoles.

También están admitidos al
proceso el exgobernador de
Tamulipas Francisco Javier García
Cabeza de Vaca, investigado por
lavado de dinero y delincuencia
organizada; el exgobernador de
Querétaro Ignacio Loyola; el
exlegislador Jorge Luis Preciado; y
el diputado y excandidato
presidencial Gabriel Quadri.

Los aspirantes admitidos de la
sociedad civil organizada fueron
Israel Rivas, activista que ha
denunciado la falta de
medicamentos oncológicos;
Sergio Iván Torres, presidente de
la Red Nacional de Asociaciones
Policiales y exsecretario de
Seguridad Pública de San Andrés

Cholula, Puebla; y José Jaime
Enrique Félix, exmiembro de la
Universidad Nacional Autónoma
de México (UNAM) y exdiputado.

En total, explicaron los
miembros del comité organizador
del proceso, 33 personas se
postularon para participar en el
proceso, de los que 20 quedaron
fuera por no cumplir con los
requisitos o presentar los
documentos necesarios fuera de
tiempo o forma.

“Hoy concluye con éxito la fase

inicial de este proceso consultivo
con la sociedad civil, el PRI, PAN y
PRD. Estamos listos para iniciar la
primera etapa, que nos convoca a
todos los ciudadanos mexicanos,
incluyendo los residentes en el
extranjero”, dijo Teresa González
Luna, miembro del comité
organizador en una conferencia.

A partir del próximo miércoles y
hasta el 12 de agosto, deberán
reunir 150 mil firmas para pasar
a la siguiente fase del proceso.

Tras una serie de foros de

debates y encuestas, tres
finalistas se medirán en una
etapa final cuyo resultado se
dirimirá el 3 de septiembre.

“Es interesante ver cómo
camina la construcción del frente
y cómo ha impactado
positivamente a la ciudadanía.
Estamos cambiando la narrativa
de un país, que hace una semana
era verdaderamente desoladora”,
celebró el coordinador del grupo
parlamentario del PRD, Luis
Espinosa. El pasado domingo, los

partidos miembros de Va por
México registraron de forma
oficial ante el Instituto Nacional
Electoral (INE) el Frente Amplio
por México, como han convenido
llamar el órgano que gestionará
el proceso interno. En tanto, el
partido gobernante, el
Movimiento Regeneración
Nacional (Morena), lleva tres
semanas en busca del sucesor del
presidente Andrés Manuel López
Obrador, un proceso que se
definirá el 6 de septiembre.
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Frente Amplio por México presenta a los 13 aspirantes
que competirán en proceso interno rumbo a 2024



Infobae 
La Fiscalía General de Justicia de

la Ciudad de México a iniciado
investigaciones por posible
fraude en un inmueble en una
casa ubicada en la colonia Las
Águilas en la alcaldía Álvaro
Obregón. Cabe recordar que
durante el lunes 10 de julio se
reportó un intento de robo a la
casa del ex presidente Felipe
Calderón.

Las autoridades capitalinas
investigan la “posible comisión
del delito de tentativa de fraude,
al tomar conocimiento del
ingreso de una persona a un
domicilio ubicado en la colonia
Las Águilas, alcaldía Álvaro
Obregón”, según informaron de
manera preliminar por la tarde
del 10 de julio.

Fue un guardia de seguridad
privada el que expresó en sus
denuncia que recibió una llamada
telefónica en la que le ordenaban
entrar al domicilio debido a que
llegaría un paquete y se tendría
que hacer el pago
correspondiente.

“El incidente fue la semana
pasada y se trató de un guardia
del condominio que entró a
nuestra casa, aparentemente
engañado por una persona con la
que hablaba por celular y que le
pedía buscar algo de valor”,
explicó Margarita Zavala en su
cuenta de Twitter.

Ya dentro de las instalaciones el

guardia de seguridad dijo que un
perro comenzó a ladrar, lo cual
generó alerta para una mujer que
estaba en una habitación del
inmueble, se pude leer en la
tarjeta preliminar compartida por
las autoridades.

Tras estas acciones, el hombre
que había ordenado al guardia de
seguridad entrar al inmueble se
disculpó por haberse equivocado
de número domiciliario.

Margarita Zavala tambien
agregó en su mensaje que lo que
sucedió en la colonia Las Águilas
“es una forma común de delito” y
también desatacó que todos se
encuentran bien.

Con la finalidad de que la Policía
Cibernética analice las pruebas, el
guardia de seguridad proporcionó
el teléfono celular donde recibió
la llamada al Ministerio Público.
De igual manera, al sitio
acudieron elementos de la Policía
de Investigación (PDI), expertos
en fotografía y peritos para
recabar datos.

La Fiscalía de la CDMX también
informó que la propietaria de la
casa aseguró que no hay ningún
objeto faltante y por le momento
no presentará una denuncia
contra el guardia de seguridad.

Según los reportes del periodista
Carlos Jiménez, fue una empleada
la que descubrió al guardia,
mientras que no se han reportado
detenciones relacionadas al caso.
En su mensaje compartido poco

antes de la 2:00 de la tarde, dicho
reportero indicó que las
autoridades capitalinas ya habían
iniciado investigaciones.

Sin embargo, la publicación
oficial de la Fiscalía CDMX fue
publicada poco después de las
7:00 de la noche del lunes. A
través de su cuenta de Twitter la
institución compartió:

“La #FiscalíaCDMX investiga el
posible delito de tentativa de
fraude en un 

de la colonia Las Águilas,
alcaldía Álvaro Obregón. La
propietaria del inmueble se
reservó su derecho de presentar
una denuncia contra alguna
persona”, fue el mensaje junto
con el reporte preliminar de lo

sucedido en la alcaldía Álvaro
Obregón.

Por su parte, el ex presidente
Felipe Calderón, quien fue
mandatario durante los años
2006 a 2012, no se ha
pronunciado por el intento de
robo ocurrido en la colonia Las
Águilas.
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Fiscalía CDMX investiga como posible fraude
el intento de robo a casa de Felipe Calderón
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Infobae

El Tribunal Supremo Electoral
(TSE) de El Salvador no debería
admitir la postulación de Nayib
Bukele para un segundo mandato
consecutivo en la Presidencia por
violar la Constitución, según dijo
este lunes la organización
humanitaria Cristosal.

“El Tribunal Supremo Electoral
como máxima autoridad en
materia electoral es la llamada a
evitar esta transgresión no
admitiendo esta candidatura”,
indicó en un comunicado.

La noche del domingo, el
partido oficialista Nuevas Ideas
(NI) oficializó que Bukele será su
candidato presidencial en las
elecciones de 2024 tras realizar
sus primarias, en las que fue el
único en inscribirse para la
Presidencia.

“Anuncio al país que
oficialmente nuestro presidente
Nayib Bukele ha sido elegido
como el candidato a la
presidencia del partido Nuevas
Ideas para participar en las
elecciones del 2024. Presidente
Nayib Bukele, bienvenido a casa”,
dijo el presidente del partido,
Xavi Zablah al concluir las
elecciones internas del partido
oficialista, en las que también se
hizo oficial la candidatura del
vicepresidente Félix Ulloa.

Bukele recurrió a Twitter la
noche del domingo para ratificar

el anuncio y convocar a sus
partidarios a las urnas.

“Dicen los medios de (George)
Soros que los salvadoreños no
pueden decidir por sí mismos.
Pero hoy habló el partido más
grande en la historia de nuestro
país y el 4 de febrero de 2024 el
pueblo salvadoreño tendrá la
última palabra. La democracia se
escribe de abajo hacia arriba”,
manifestó el presidente Bukele en
su cuenta oficial de Twitter.

“La eventual reelección del
presidente representa una grave
afectación al Estado Democrático

de Derecho, ya que implica una
violación a normas
constitucionales ‘pétreas’ que no
pueden modificarse ni siquiera
por reformas constitucionales”,
advirtió Cristosal.

Agregó que el presidente se
postuló “obviando” las
prohibiciones constitucionales y
“justificándose en una resolución
de la impuesta Sala de lo
Constitucional en un proceso de
pérdida de ciudadanía que no
tiene efectos vinculantes”.

“La Constitución es tan clara
respecto de esta prohibición que

castiga con la pérdida de la
ciudadanía a quien promueva la
reelección inmediata -máxima
sanción que puede tener un
ciudadano- y faculta a la
Asamblea Legislativa a
desconocer al presidente cuando
se mantenga en el poder
finalizado su periodo”, puntualizó
Cristosal.

Subrayó que son seis artículos
de la Constitución los que
prohíben la reelección inmediata.

Bukele anunció su intención de
reelegirse en septiembre de 2022,
un año después de un cambio de

criterio de la Sala de lo
Constitucional de la Corte
Suprema de Justicia, cuyos
magistrados fueron elegidos en
un proceso irregular y quienes
fueron señalados por EEUU de ser
“leales” al Ejecutivo de Bukele.

“Esta decisión permite la
reelección presidencial inmediata
y es claramente contraria a la
Constitución salvadoreña que
establece que la reelección
inmediata no está permitida”,
dijo en 2021 la entonces
encargada de negocios de EEUU
en El Salvador, Jean Manes.

Una ONG advirtió que no se debe admitir la candidatura
de Bukele para su reeleccion en El Salvador
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Los artesanos de Villa Progreso,

un pueblo del centro de México,
luchan por preservar las
artesanías hechas con ixtle, una
fibra vegetal que se obtiene del
henequén, una especie de agave,
con la que elaboran cuerdas, ropa,
adornos, bolsas, canastas y
piñatas, entre muchos otros
productos.

La cuerda o reata de ixtle, una
fibra que ya se trabajaba en los
tiempos precolombinos, es usada
tradicionalmente por las familias
mexicanas para tender la ropa,
pero también para la charrería.

“Yo me dedico a hacer este
trabajo desde que me acuerdo,
desde los 5 años, desde que era yo
pequeño mis padres me
enseñaron a realizar este trabajo
y antes de irme a la escuela
trabajaba esto yo primero. Nos
levantábamos a las tres de la
mañana para darle vuelta a la
rueda”, relata a EFE Abraham
Mayorga Castillo, que pertenece a
una de las pocas familias que aún
trabajan el ixtle.

De los 11 hijos que tuvieron
sus padres, nueve siguieron

el oficio familiar.
Don Abraham viajó con su padre

y su abuelo por distintos estados

del país para aprender a vender y
a hacerse de clientes, a muchos
de quienes aún les vende sus
productos después de más 40
años.

“Me siento contento de lo que
me enseñaron mis padres,
valores, a trabajar”, dijo.

“Mi infancia creo que fue
divertida y fue única porque antes
no había tanto como ahora, ahora
los jóvenes ya no quieren
aprender a hacer este trabajo, las
artesanías”, comentó.

Oficio en el olvido
El oficio del ixtle se realizó por

siglos antes de la conquista de los
españoles, con los mexicas como
algunos de los principales
exponentes.

La familia de Abraham Mayorga
es la quinta generación que se
dedica a la fabricación de la reata
a base del ixtle, pero el oficio está
quedando en el olvido.

Además del poco interés de las
nuevas generaciones, el mayor
reto ha sido mantenerse en el
mercado.

“Hubo un tiempo que entró el
algodón, el plástico y nos dieron
abajo en nuestro trabajo, pero
nos hemos mantenido en el
mercado”, expuso el artesano.

Fren es otro miembro de la
familia que lamenta la pérdida de

la tradición, pues reconoce que la
fabricación de las cuerdas es una
tarea ardua en la que el sol es el
mayor aliado del artesano.

“Aquí todo el pueblo sostenía su
economía a base de los lazos y
otras artesanías que se hace con
el ixtle, todo el pueblo lo
trabajaba, más con el tiempo esto
se va perdiendo o emigran y ya
no regresan o cosas así”, expresó.

Estos hermanos detallaron que
son muchos procedimientos para
terminar los productos, con
varios días para una cuerda,
donde el punto final es una
reunión de todos los hermanos
para torcerla.

Lupita Pérez Montes, presidenta
municipal de la localidad Ezequiel
Montes, destacó que la
delegación de Villa Progreso
representa una de las regiones
con más historia en la entidad,
pues tiene más de 400 años de
historia y mantiene tradiciones
como la preparación de comida
ancestral otomí-chichimeca,
además del ixtle.

“Es todo un arte, tienen que
sacar toda la fibra de la penca de
henequén, tienen que peinarla,
tienen que tenderla, después se
hila y es todo un proceso que de
verdad que también es una
experiencia”, resaltó.

Villa Progreso, el pueblo
en Querétaro que preserva
el antiguo arte del ixtle



Cortas son las palabras para dar una
noticia como la repetida una y otra vez
durante el día de ayer: Murió Porfirio
Muñoz Ledo. Pocas para poner punto final
a una larga trayectoria en donde lo mismo
se fue campeón boxístico que quien
conquistó una corona, la del mambo; se
compartieron escenarios con personajes de
la política mundial al igual que con
Tongolele; se vivió con seriedad el análisis
sobre la circunstancia del país, con la
misma intensidad con la cual se caracterizó
la vida personal de un personaje político
por quien podría sentirse una gran
admiración, tenerle reconocimiento,
parecerle simpático o situarse con un
sentimiento contrario a su persona y
conducta pero, nunca, nunca, podría pasar
desapercibido ni dejar de ser reconocido su
nivel cultural y su experiencia y
conocimiento sobre nuestro sistema de
gobierno, sus tendencias y sobre todo la
humanidad de quienes lo han representado
a lo largo de décadas.

Conocí y traté personalmente a Muñoz
Ledo en los consultorios de Slim Center en
Polanco. Asistía muy puntualmente semana
tras semana para recibir las instrucciones
de alimentación pocas veces seguidas, pero
con resultados “importantes” ante el
reporte de la báscula: 400 o 600 gramos
menos. No tenía ningún resquemor y se
dejaba poner las vendas con las cuales
evitaría se la “colgara” el estómago o la
parte alta de brazos y muslos ante la
inasistencia al gimnasio. Lo difícil se
centraba en dejar de fumar por más de una
hora, tiempo de la consulta y la puesta de
vendajes por lo tanto y, tan solo con un
biombo de por medio, la charla surgía fácil,
salpicada de anécdotas, utilizando un
lenguaje con calificativos por todos
conocidos y usados. No es este el mejor
lugar para hablar de política ¿No le parece
mi estimada periodista?

Pero, don Porfirio, si bien podría y gustaba
de hablar de muchos otros temas, los
cuales dominaba, terminaba con ejemplos
surgidos de su pasión, de su principal
actividad. Las relaciones con los y las
jóvenes le parecían de suma importancia
para quien en verdad estaba comprometido
con el futuro del país. Esas generaciones,
repetía, son el futuro y debemos
entenderlas y se comienza en un camino de
éxito cuando se maneja un lenguaje con el
cual quien habla y quien escucha se
entienden. Las lecciones se repetían y fue
lamentable cuando dejó de asistir y no
precisamente por haber alcanzado la meta
deseada y puesta sobre el escritorio por los
médicos de la clínica, sino por la exigencia
de poner atención a sus responsabilidades
y compromisos.

Porfirio Alejandro Muñoz Ledo y Lazo de

la Vega, nació el 23 de julio de 1933 y hasta
el 8 de julio de 2024 supo entender las
circunstancias y la situación real en la cual
se desenvuelve la vida política, económica
y social de México. Su aportación para
lograr la instalación, promoción, puesta en
marcha, de la democracia en nuestro país
ha sido fundamental para poder, inclusive,
reclamar cada uno de los derechos
plasmados en nuestra Carta Magna. En el
camino de vida de quien fuese víctima de
bullying desde la escuela primaria, lo llevó
a dejar atrás cualquier tipo de complejos,
lo cual fue robustecido al tener a grandes
figuras como mentores. Sus mejores
tiempos y momentos los vivió como
consejero cultural en la Embajada de
México en Francia y su peor fiasco cuando,
por unas cuantas palabras expresadas por
Echeverría, compró el terreno de la parte
trasera de su casa. Dijo don Luis: este lugar
es pequeño para recibir contingentes y yo
creí me avisaba, entre líneas, sería el
candidato a sucederlo y… ¡que oso!. Varios
voluminosos tomos darían cuenta de la
vida de este singular y muy importante
político mexicano.

De todas las corrientes, partidos, en
diferentes foros, guardando un minuto de
silencio o comunicándose a los
informativos telefónicamente, se han
brindado las condolencias tanto a la familia
como al pueblo y a los políticos ante el
fallecimiento de don Porfirio. Y no puede
ser de manera distinta al transitar del PRI
al PSUM, PT, PARM, PRD y ser parte
sustancial de Morena. Su crítica era
lanzada, inclusive, sobre su persona. Se
sintió orgulloso de imponerle la Banda
Presidencial a López Obrador, pero no dudó
en buscar el enfrentamiento al percatarse
del cambio de personalidad y de rumbo del
tabasqueño.

Parece que, dado el carácter, no llegará a
donde tenga que llegar a imponer la paz,
sino la polémica y tal vez una forma
diferente de llevar a cabo el juicio a los
humanos. Habrá de tenerse muy presente:
no hay muerto malo, aunque nadie se va
del todo cuando permanece presente en
nuestra memoria.

DE CANDIDATOS
¿Podemos creer ha sido una inocentada,

un error involuntario de López Obrador el
encumbrar hasta la candidatura por la
presidencia a la humildita Xóchitl Gálvez?
Nadie lo creería y si parece se marca la
voluntad presidencial no solamente en
tratar de implantar al abanderado de la
oposición sino utilizarlo para poder
justificar la llegada, la imposición, el
cumplimiento de su capricho por Claudia
Sheinbaum. No pondría llegar un varón a
ocupar esa posición se dice, si el Frente va
con la Gálvez,o sea: no quedaría otra que ir

con Claudia. Por lo pronto, el primer
mandatario ya logró poner públicamente el
INE y al TEPJF de su lado, protegiendo a sus
“corcholatas”. Los supuestos aspirantes a
coordinadores de la defensa de la 4T siguen
recorriendo el país y prometiendo la
continuidad del régimen en franco
desacato a la legislación electoral vigente.
En el lado contrario las decisiones no se
toman igual y van en contra del Frente
Amplio advirtiendo están pendientes de la
comisión de cualquier violación.

Mientras tanto y merced a carecer de
igual nivel, Claudia Sheinbaum favorita
“coordinadora” , evita debatir y
confrontarse con Xóchitl Gálvez. En
Tampico, Tamaulipas, fue clara al señalar:
“No quiero entrar en confrontación con
Xóchitl pues el tema de discusión es el
proyecto de nación que representa Morena.
Ella representa un proyecto de nación que
quiere regresar al pasado y la mejor
muestra de ello es quien encabeza el
proyecto de ellos, José Ángel Gurría, es el
más neoliberal es quien aprobó el
Fobaproa”. Conocida su conversión en
“eco” del presidente, repitió: su
coordinador de campaña es Claudio X.
González y, en el bloque opositor se
encuentran quiénes han formado el cartel
inmobiliario denunciado en la CDMX.

DE LOS PASILLOS
El gobernador de Jalisco acentúa las

diferencias existentes en Movimiento
Ciudadano. Señala desea dejar a su tiempo
y en tiempo el gobierno, no aspira, ni
quiere, un hueso, un puesto como
embajador o ser senador. Espera reaccionen
en ese partido y en los otros y actúen en
consecuencia… Los “chavos” Samuel
García y Luis Donaldo Colosio, advierten no
irían de manera alguna en respaldo de la
alianza PRI-PAN-PRD. El mandatario de
Nuevo León gusta de la palabra joder y
todos sus términos para calificar acciones
de tricolores y a los contrincantes políticos
de plano los considera enemigos… ¿suyos,
de los neoloneses, de todos? Considerar
como válidas únicamente sus
aseveraciones los hace desfigurarse y salir
de la escena pública más, mucho más
temprano que tarde… ¡Lástima pequeños
Margaritos!…

El lenguaje atractivo para las grandes
masas mexicanas es indispensable para
aquellos pretensos de ganar elecciones. Se
requiere de bailar moviendo
cadenciosamente las caderas, trátese de
hombre, mujer o quimera; si se requiere
cantar, entre más desafinados y
provocando rechifla, son mejor aceptados.
Pero nada igual a vender tamales, como
aparece la Gálvez mencionando “no te de
pena”. ricos los tamales. En donde los
compramos, los vendedores se sienten
orgullosos de tener una larga fila de gente
esperando sus tamales, no se ve el porqué
de tener vergüenza si, además, es un
antojito mexicano muy famoso en el
extranjero. Aunque, los huevos solo los
ponen las gallinas, dice la aspirante a
candidata presidencial y con eso ya se puso
en el bolsillo, dicen, miles, millones de
sufragios. Por desgracia para ellos, no es

cuestión de tamales, ni de huevos, ni de
vender gelatinas, sino de contar con la
capacidad suficiente para sacar al país de
este presente en el cual se quedó en el
pasado encontrarse entre las diez
principales economías del mundo, estar en
la cuarta posición como país petrolero,
situarse a media lista de países con
prácticas corruptas y contar con un respeto
importante hacia las relaciones exteriores.
Al lenguaje comprensible y atractivo para
una millonaria cantidad de mexicanos
deberá agregarse el entendible para los
aspiracionistas, para la clase media, para
los integrantes de la riqueza producto del
esfuerzo, para los empresarios, los
pequeños, los medianos, pero también los
fuertes. Hay otros millones en espera de
algo más, proveniente de Xóchitl o de
quienes, igual a ella, aspiran llegar a la
final…

Llega la parca sin distingos a llevarse a
quienes llegaron a “la rayita”. Aunque
nunca será el mismo dolor el provocado por
lo considerado “natural” y aquellas en
donde la vida se escapa en manos de
terceros. Tal sucede con los crímenes
dolosos cometidos en contra ya de más de
160 mil mexicanos, entre ellos más de una
centena de periodistas. Luis Martín
Sánchez, reportero de la Jornada fue
encontrado muerto en Tepic, Nayarit…Luto
distinto acompaña a Carmen Lira, directora
de La Jornada, también murió su hermana
Norma Esperanza…

En todo Guerrero se vive un infierno
producto de las acciones de la delincuencia.
No se trata solamente del azote presente
en Acapulco, en Chilpancingo, en sus
principales ciudades y municipios, sino en
carreteras, caminos, centrales camioneras,
en las zonas de mercados. Ahora el tema se
centra en el “divorcio” de la gobernadora
Evelyn Salgado y Joaquín Alonso a quien
apodaban “El Abulón” o “el señor de los
fierros” apoderado y financiero de Clara
Elena Laborin, mejor conocida como la
esposa de Héctor Beltrán Leyva…Son, sin
duda, decisiones muy personales las de la
separación de los cónyuges, aunque se
convierten en públicas y escandalosas
cuando se trata de callar voces y darle la
vuelta a la realización de otras actividades
muy vistas en la entidad del poder tras el
trono: Feliz Salgado Macedonio, cuyo
compadrazgo con yasabenquién le permite
proteger a la alcaldesa de la capital estatal
y mantenerla pese a ser públicas sus
relaciones con la delincuencia
organizada…

El presidente López Obrador beneficia su
administración con la estrategia de
comunicación implementada por su
coordinador de Comunicación Social quien
utiliza intensamente las granjas de bots
para atacar o responder a sus adversarios
políticos. Pero ahora, al abrir su cuenta en
la red social Threads le hizo un llamado a
Mark Zuckerberg para implementar un
mecanismo o filtro para evitar el uso de
bots y la manipulación, materia en la cual
ha demostrado ser todo un maestro.
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Porfirio Muñoz Ledo fue una de las mentes
políticas más brillantes, contradictorias y
fascinantes de nuestro país. Hay innumerables
historias de Muñoz Ledo, pero ninguna creo
que tuvo, vista retrospectivamente, tanto
impacto como aquella famosa interpelación al
presidente De la Madrid en su sexto y último
informe de gobierno.

Alguna vez escribíamos aquí que la memoria
histórica en nuestro país se suele convertir en
una suma de olvidos, la mayoría de las veces
conscientes.

Era el primero de septiembre de 1988, el
último informe de Miguel de la Madrid. El
informe era, hasta entonces, el día del
Presidente: estaba prohibido interpelar,
interrumpir al mandatario cuando
pronunciaba su informe, es un decir: podía ser
interrumpido, pero sólo por aplausos. Hubo
algunos informes de Luis Echeverría o José
López Portillo, que fueron interrumpidos por
aplausos y ovaciones en más de 50 ocasiones.
Pero eso era ya también parte del pasado.

Cuando De la Madrid estaba en el tramo final
de su informe, el flamante senador Porfirio
Muñoz Ledo, del Frente Democrático Nacional,
que acababa de vencer al PRI en la Ciudad de
México, se puso de pie y gritó: “Con su
permiso, señor presidente”. Fue suficiente
para que el presidente de la Mesa Directiva,
Miguel Montes, le exigiera silencio, para que
cubriera a Porfirio un griterío de la bancada
del PRI. Algún priista intentó patear a Muñoz
Ledo, que seguía reclamando el uso de la
palabra, por lo que otro trató de tomarlo por
el cuello. La bancada del FDN se retiró del
recinto, el informe terminó y con él, también
y para siempre, el día del Presidente.

Desde entonces, todos los mandatarios
tuvieron que aceptar desde interpelaciones
hasta francas groserías, desde protestas
irreprochables hasta excesos evidentes.
Algunos pudieron dar su informe, otros no,
incluso se intentó bloquear, impedir, la toma
de posesión de Felipe Calderón. Pero todos los
presidentes, desde aquella interpelación de
Muñoz Ledo en 1988, se enfrentaron, para su
mal o para su bien, al Congreso, con su
pluralidad, sus excesos y sus reclamos,
legítimos o no.

Todos menos uno, menos el presidente López
Obrador que nunca, desde su toma de
posesión, se ha presentado ante el Congreso,
nunca ha dado un informe ante el poder
legislativo, no ha ido a ceremonias, ni siquiera
a la entrega de la medalla Belisario Domínguez
a Ifigenia Martínez y al doctor Manuel Velasco.
Se dijo que no iría al Senado, porque le podrían
“faltar el respeto a su investidura”, lo mismo
que dijeron aquellos que querían expulsar a
Porfirio a patadas de San Lázaro aquel 1° de
septiembre de 1988.

Porfirio estuvo todos estos años, después de
ser quien le puso la banda presidencial a López

Obrador, muy distanciado del Presidente. Fue
ninguneado, ridiculizado en Morena. Una y
otra vez reclamó los excesos antidemocráticos,
la falta de respeto hacia los otros poderes, el
narcisismo político que llevaba hacia
gobiernos autoritarios.

Debe haber pasado sus últimos días entre
extrañado y divertido porque un presidente
que nunca fue al Congreso paradójicamente
detonó la figura de Xóchitl Gálvez por su
negativa a dejarla responderle en la
mañanera, aunque Xóchitl tuviera una orden
judicial que la amparaba para ello.

Si aquella interpelación de Porfirio abrió una
puerta democrática de un valor incalculable,
la puerta que le cerraron a Xóchitl en Palacio
Nacional, quién sabe qué futuros podrá
deparar. Por lo pronto, con Porfirio se va una
figura inigualable, por su brillantez,
contradicciones, enormes aciertos y
debilidades.

LA INDEFINICIÓN DE MC
Las diferencias en Movimiento Ciudadano

sobre la participación de ese partido en los
comicios del 2024 no son nuevas, pero sin
duda la eclosión de Xóchitl Gálvez las ha
agudizado y exhibido como nunca antes.

Las diferencias entre Enrique Alfaro y Dante
Delgado son evidentes. Devienen de la
posición sobre el 24, pero también de la
elección de candidato de MC para Jalisco,
donde el gobernador quiere a Clemente
Castañeda y Dante, al alcalde Pablo Lemus.

La apuesta de MC para ir solos en el 24,
mientras la alianza opositora no tuviera ni
aspirantes ni un perfil determinado, podía
tener lógica. Incluso su estrategia de no
transitar con el PRI de Alejandro Moreno
también podía servir para buscar ser una
tercera fuerza e, incluso, nutrirse de
hipotéticas rupturas de la 4T. Esa posición
comenzó a resquebrajarse cuando no tomó
posición, no presentó siquiera candidatos, en
los comicios del Estado de México y Coahuila.

Ahora los tiempos se les han adelantado. La
posición de Alfaro parece mucho más realista
que la de Samuel García, Luis Donaldo Colosio
Riojas y Dante Delgado. Dante quiere ir solo
para convertirse en partido bisagra en la
siguiente legislatura, pero, mientras tanto,
Alfaro, además de poder participar en una
alianza mucho más amplia que le abra
expectativas legislativas y políticas propias,
tiene enfrente la elección de Jalisco, donde
podría establecer una alianza amplia que
garantizaría a su sucesor.

El error de Dante y Samuel es no entender
que podrían ir a una elección presidencial en
una alianza parcial con el Frente (como
probablemente hará el Verde con Morena), que
podría potenciar, no disminuir, su capital
político. Alfaro parece haberlo entendido
mucho mejor que Dante.

Y en el tema de los robos en carreteras del
país los datos duros son literalmente duros,
porque resulta que al cierre del primer
semestre de este 2023, la Asociación
Nacional de Empresas de Rastreo y
Protección Vehicular (ANERPV) reportó que
sus asociados registraron mil 729 robos de
vehículos en las carreteras de todo el
territorio nacional, una cantidad que
representa 2.8 por ciento más de los
registrados durante el mismo periodo de
2022, cuando hubo mil 682 incidentes.
Aunque si la cifra se compara con el mismo
lapso, pero del año 2018, cuando los robos
sumaron mil 185, significa que el delito
tuvo un incremento de 46 por ciento en los
últimos cinco años. Ante ese panorama, en
el que México busca despuntar en logística
y comercio, nos hacen ver, la Guardia
Nacional tiene un reto central, aplicarse
más, para que nadie vaya a echar de menos
a la defenestrada Federal de Caminos. Uf.

MORENA SOBRE MC, NOMÁS
MIRANDO

Es de llamar la atención, nos comentan,
que Morena y sus aliados no han dicho ni
pío sobre la convulsión interna que hay en
Movimiento Ciudadano. Y que quienes
están más nerviosos ante ese hecho son los
integrantes del Frente Amplio por México,
quienes no dejan de apretar para
arrancarle al dirigente emecista Dante
Delgado un pronunciamiento a favor de
que sí irán juntos al 2024. Por lo pronto, el
senador se ha aferrado a su negativa a
ceder e insiste que los naranjas son capaces
de desplegar una candidatura presidencial
de peso por sí solos. Hay quienes creen que
la Cuarta Transformación ya se resignó a
que no tendrá a su favor una circunstancia
de MC que le beneficie, pero otros piensan
que puede todavía haber sorpresas en el
tablero político del 2024. Por eso están
calladitos y nomás mirando, nos dicen.

“NO APLASTE SU LEGADO”
Y sobre el tema de la semana fue el

gobernador de Nuevo León, Samuel García,
quien reviró a las críticas que le hizo el
expresidente Vicente Fox por no avalar que
el partido Movimiento Ciudadano se sume
a una alianza opositora. El guanajuatense,
cada vez más activo en las benditas redes
ahora que se aproxima el relevo en la
Presidencia, soltó el sábado hasta
calificativos al mandatario estatal para
señalarle que “ahora estás muy a gusto con
López aunque está destruyendo al país”.
Pero García Sepúlveda, quien ha acusado
que un día sí y otro también recibe
andanadas de PRI y PAN contra su
administración, prefirió no bajar el nivel y
su respuesta fue: “Presidente Fox: Aunque
usted no se respete, yo lo respeto a usted
por su legado: terminar con 70 años de PRI.
Si usted quiere destruir ese legado, no

cuente conmigo”.
EL HILO HACIA ROMERO

Dicen los que saben que cada vez que la
Fiscalía capitalina le jala el hilo a la madeja
de la investigación del llamado Cártel
Inmobiliario se acerca más al coordinador
del PAN en San Lázaro, Jorge Romero. Que
forma parte de la indagatoria no es
novedad, pues el vocero del órgano de
justicia, Ulises Lara, lo hizo público el
pasado 25 de abril. Pero el reciente
aseguramiento de un predio a nombre de
su hermana parece estrechar el cerco en
torno a quien, según fuentes de su partido,
ejerció un cacicazgo en la entonces
delegación Benito Juárez, en donde,
aseguran, “no se movía un dedo” sin su
autorización en los años que abarca la
investigación. Romero ha rechazado los
señalamientos, pero las pesquisas siguen.
Las instancias de impartición de justicia
determinarán si es responsable o no. Nos
recomiendan estar muy atentos al tema.

EL EJEMPLO DE PORFIRIO
Quizá en estos días desde la oposición

quisieran encontrar la forma de hacer ver
a las cúpulas de Movimiento Ciudadano la
importancia de seguir el ejemplo de
Porfirio Muñoz Ledo. Si algo caracterizó al
experimentado político fue su visión para
entender en qué momento era necesario
hacer a un lado las posturas rígidas y los
dogmas en aras de empujar la alternancia
en el poder. Así lo hizo cuando dejó al PRI,
cuando se alió con Fox, cuando se subió al
carro de Morena y cuando se bajó de éste
para convertirse en un crítico del
obradorismo. Durante el homenaje que hoy
le rendirá la Cámara de Diputados a Porfirio
habrá muchas reflexiones, sin descartar
que haya voces que llamen a seguir su
ejemplo. Pendientes.

XOCHIMILCO, A TIEMPOS EXTRA
Así que la procedencia de convocar a una

consulta sobre revocación de mandato del
alcalde de Xochimilco, José Carlos Acosta,
aún no es cosa juzgada, pues la negativa
del Instituto Electoral de la Ciudad de
México fue impugnada por la Coordinación
de Pueblos, Barrios Originarios y Colonias
de la citada demarcación. De esta forma,
será el Tribunal Electoral de la capital el
que decida si se debe o no convocar a la
consulta. Lo principal del asunto estriba en
la recolección de firmas, proceso durante el
cual, según el árbitro electoral, hubo
irregularidades, como la presentación de
apoyos de personas que ya fallecieron. Sin
embargo, los promotores de la consulta
argumentan que el IECM no les dio derecho
de audiencia para demostrar que cada una
de las firmas fue obtenida de personas
identificadas y sobre todo, vivas. Acosta
sigue en capilla.
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Infobae 
Se prevé que la cantidad de

personas con diabetes en todo el
mundo se duplique, y con creces,
en las próximas tres décadas: se
estima alcanzará a 1.300 millones
de personas para 2050, según una
investigación publicada en The
Lancet.

Así, la relevancia de esta
enfermedad a nivel global es
indudable, al mismo tiempo que
la creciente evidencia científica
destaca que acumular tiempo
sentado por espacios
prolongados es perjudicial para la
salud cardiometabólica. Y dado
que la diabetes es una
enfermedad metabólica, los
hallazgos de un metaanálisis
(investigación sobre la base de
datos y resultados de muchos
estudios sobre el mismo tema),
publicado en la revista Sports
Medicine en febrero de 2022, no
deberían ser pasados por alto
tanto por las personas que
padecen esta enfermedad, como
por los profesionales de la salud,
que deberían incluirlos en sus
recomendaciones.

Los investigadores Universidad
de Limerick, Limerick, Irlanda, y
de la Universidad Metropolitana
de Manchester, Reino Unido,
concluyeron que caminar después

de comer puede reducir un 17%
los niveles de azúcar en la sangre.

Concretamente, el metanálisis
de siete ensayos cruzados
aleatorios que tomaron muestras
de adultos de ambos sexos
(mayores de 18 años) que tenían
sobrepeso predominantemente o
participantes con obesidad
encontró que caminar con poca
intensidad atenúa
significativamente la glucosa
posprandial (después de la
comida) y la insulina en
comparación con permanecer
sentado o de pie.

“Las breves interrupciones
frecuentes de estar de pie
atenuaron significativamente la
glucosa posprandial en
comparación con estar sentado
durante mucho tiempo; sin
embargo, se encontró que
caminar con poca intensidad
representa un descanso superior
para la actividad física —
detallaron los autores del trabajo
en la publicación—. La viabilidad
y las implicaciones longitudinales
de romper el comportamiento
sedentario con caminatas de
intensidad ligera deben
investigarse en un entorno de
vida libre”.

Lo que sucede, según explicó la
profesora de biología celular de la
Universidad Complutense de

Madrid Carmen Sanz, es que
“después de comer, los nutrientes
(entre ellos, la glucosa) pasan al
torrente sanguíneo desde el
intestino y se elevan los niveles
de azúcar en el organismo”. “Al
realizar ejercicio, en este caso
pasear, el músculo en contracción
consume este tipo de azúcar
“para aportar energía a las células
y disminuye la necesidad de
insulina”, agregó.

En el estudio, los investigadores
compararon los efectos de una
caminata ligera tras la comida
frente al impacto de permanecer
de pie. Y vieron que, aunque la
segunda opción podría mejorar

Por qué caminar después de comer
beneficia a las personas con diabetes
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los niveles de glucosa
posprandial, la primera era más
eficaz. Quedarse de pie provocaba
una reducción de un 9,5%,
mientras que caminar, de un 17%.
“Los efectos serían aún mejores
si, además de pasear, se
incorporara la práctica regular de
deporte”, sugirieron.

La diabetes tipo 2 tiene un alto
componente hereditario —hasta
un 50%—, y dado que la
enfermedad también se asocia, en
un elevado porcentaje, con la
presencia de obesidad, “la
actividad física puede reducir el
riesgo de padecerla y mejorar la
condición física de quienes ya la
sufren”, según los especialistas.

Los investigadores propusieron
la inclusión de descansos en el
trabajo para hacer caminatas
ligeras. Lo ven más viable que la
práctica de actividad física de
moderada a vigorosa en el
entorno laboral y plantean esta
práctica como alternativa a
aquellas personas para las que
está contraindicada.

Preocupan las cifras de
diabetes en todo el mundo

Se trata de una enfermedad
metabólica crónica, caracterizada
por niveles elevados de glucosa
en sangre como resultado de la
falta de insulina o la disminución
de su acción. La insulina es una
hormona que segrega el
páncreas, cuya función es regular
la glucosa en el organismo. Y
según datos de los Centros para
el Control y la Prevención de
Enfermedades (CDC por su sigla
en inglés), más de 37 millones de
personas en los Estados Unidos
tienen esta enfermedad.

Como mencionaron los expertos
de un trabajo reciente publicado
en la revista The Lancet, se prevé
que la cantidad de personas con
esa enfermedad se duplicará en
todo el mundo en las próximas
tres décadas.

“La diabetes es una de las
principales causas de muerte y

discapacidad en todo el mundo y
afecta a las personas
independientemente del país, el
grupo de edad o el sexo”,
alertaron los autores en el
trabajo, al tiempo que señalaron:
“En 2021, había 529 millones de
personas que vivían con diabetes
en todo el mundo, y la
prevalencia total de diabetes
global estandarizada por edad fue
del 6,1%. La prevalencia total de
diabetes, especialmente entre los
adultos mayores, refleja
principalmente la diabetes tipo 2,
que en 2021 representó el 96,0%
de los casos de diabetes y el
95,4% los años de vida ajustados
por discapacidad (AVAD) a nivel
mundial”.

Y concluyeron: “La diabetes
sigue siendo un problema
importante de salud pública. La
diabetes tipo 2, que constituye la
mayor parte de los casos de
diabetes, se puede prevenir en
gran medida y, en algunos casos,
es potencialmente reversible si se
identifica y se trata en las
primeras etapas del curso de la
enfermedad. Sin embargo, toda la
evidencia indica que la
prevalencia de la diabetes está
aumentando en todo el mundo,
principalmente debido a un
aumento de la obesidad causado
por múltiples factores. La
prevención y el control de la
diabetes tipo 2 sigue siendo un
desafío constante”.
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Infobae 
Cuando una historia atrapa por

sus condiciones y personajes
tiene el poder de envolver por
completo al lector, tanto así que
es capaz de despertar en él las
sensaciones corporales que
experimentan los personajes,
ponerlos en su piel y embarcarlo
en un viaje emocional y hasta
geográfico, de alguna manera.

Sin moverse del lugar que se
haya elegido para citarse con una
historia apasionante, los libros
tendrán eternamente esa
capacidad de hacernos viajar a

cualquier lugar. Las historias que
presentamos en esta ocasión son
la muestra de ello, gracias a sus
descripciones sobre los lugares y
la magia que los envuelve.

Las novelas Palabras que nunca
te dije, Un cuento perfecto y
Antes beso a un hobbit exploran
paisajes exóticos y navegan por
culturas distintas hiladas en
historias de amor de las que no
será tan fácil salir. Cada página es
un tiquete válido para salir de la
realidad.

“Palabras que nunca te dije”
de María Martínez

“Martell había nacido y vivido

en Granada, incluida ella. Muchos
años atrás, por un guiño del
destino, su madre había conocido
a Philip, un joven escocés
estudiante de Historia que
viajaba por el sur recorriendo los
paisajes que una vez formaron al-
Ándalus. Se enamoraron y él lo
abandonó todo para estar con
ella”. (Tomado de Palabras que
nunca te dije).

Este libro de la española María
Martínez relata la historia de una
mujer con un matrimonio
frustrado. Ella es Sara. Está a
punto de cumplir 30 años y sigue
luchando por hacerse visible a los

Viajar a través de los libros: historias
de romance que transportan a otros
lugares y culturas



ojos de un esposo que la relega al
papel de las funciones
domésticas.

El viaje inicia cuando Sara
decide acompañar a su mejor
amiga en el proyecto de convertir
un edificio, heredado por su
familia y ubicado en un pequeño
pueblo, en un hotel. Allí conocerá
a Jayden, un hombre divertido y
amable, que cambiará su vida
para siempre. Los campos de
lavanda, la magia de la noche y la
intensidad de un sentimiento se
retratan en un romance por el
que ninguno de los dos
protagonistas hubiera apostado
antes.

“Un cuento perfecto” de
Elísabet Benavent

“Por más que insistió, en el
coche de mi hermana no
cabíamos mi cuñado, ella, los tres
niños y yo. Además, vivía a quince
minutos paseando de casa de mi
madre y era una noche cálida y
agradable a principios de junio.
La calle, el Madrid en el que me
crie, estaba más vivo que nunca
incluso a esas horas. Adoraba la
ciudad por eso, aunque el norte,
la tierra de mi familia, fuera el
amor de mi vida”. (Tomado de Un
cuento perfecto).

Con la mirada en una relación
amorosa que parece tener todo en
contra, la autora de este libro,
Elísabet Benavent, narra la
historia de modo que los lectores
no solo recorren distintos
escenarios físicos, sino también
mundos internos, e invita a la
reflexión sobre las propias
relaciones que llevamos. Un plus:
quien se embarque en Un cuento
perfecto podrá elegir, también su
final “perfecto”.

Esta obra que fue llevada a las
pantallas de Netflix tras
convertirse en un bestseller,
relata la historia de una mujer,

Margot, que lo tiene todo, y un
hombre, David, que no tiene
nada, hasta ahora, pues trata de
conseguirlo con ayuda de tres
trabajos. Sin embargo, se
conocerán con un fin distinto al
que se puede pensar en un primer
momento: contribuir a que cada
uno recupere a su expareja.

“Antes beso a un hobbit” de
Carla Crespo

“Sin dinero y con tan solo su
anillo de pedida como medio de
pago, recorrerá el país de la nube
blanca a bordo de la caravana de
Roberto, un ingeniero
aeronáutico con espíritu
trotamundos que le hará
replantearse no solo su boda, sino
toda su existencia”. (Tomado de
Antes beso a un hobbit).

Esta es la sinopsis de este libro
que invita a los lectores a un

recorrido en el que su
protagonista, Elisa, va en
búsqueda de su verdadera
esencia. Se trata de un camino
hacia la recuperación de sí misma
en el que deberá elegir cómo
vivir, si desde la normativa social
construida para ella, o desde los
deseos de su corazón.

Viajar a Nueva Zelanda es su
deseo no cumplido por su pareja
como luna de miel cuando está a
punto de casarse. Su mejor amiga
ha conseguido organizar una
despedida de soltera en el lugar
soñado, aunque una serie de
eventos infortunados le
impedirán acompañarla. ¿Qué
hacer? Una última posibilidad se
asoma con Roberto, conocido de
su mejor amiga y un
trotamundos que le ofrece
llevarla a cumplir su ilusión.
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Infobae 
La segunda semana de julio ya

está aquí y eso solo significa una
cosa para los fanáticos del cine:
nuevas series y películas llegarán
a los catálogos de las diversas
plataformas de streaming para
que puedas disfrutarlas desde la
comodidad de tu casa, ya sea en
soledad o compañía. Entre los
títulos más esperados que
estarán disponibles se
encuentran el spin-off Bird Box:
Barcelona, el enigmático
documental Los secretos de
Hillsong, la parte dos de la
segunda temporada de Record of
Ragnarok y más.

Asimismo, los fanáticos del
crimen y misterio podrán ser
testigos de Círculo cerrado,
mientras que la audiencias
amante de los romances ya
pueden agendar en sus
calendarios a la producción turca
Tácticas de amor 2. A
continuación, te detallamos los
próximos estrenos más
importantes que llegan pronto a

Netflix, Prime Video, HBO Max y
Star+.

Marcelo, membrillo, martillo
(8 de julio)

La serie cuenta las aventuras de
un niño diferente que tiene su
propia forma de hablar, pensar y
vestir. Su estilo peculiar y
creatividad para inventar
palabras lo ayudan a ganar los
tres mejores amigos del barrio
Caramelo, son: Catapimba, el
jugador de fútbol más rápido;
Teresinha, una chica muy
organizada; y Gabriela, que es
superinteligente y tiene el tiro
más poderoso del vecindario.
Llega a Paramount+.

The Rookie: Feds (11 de
julio)

La agente especial Simone Clark,
la novata más veterana de la
Academia del FBI, es asignada
para apoyar a la oficina de campo
de Los Ángeles. Esta nueva serie
estará disponible en el catálogo
de la plataforma Paramount+.

The Afterparty (12 de julio)
De los ganadores del Premio de

la Academia Chris Miller y Phil
Lord, cada episodio de El Día
Después (su título en América
Latina) explora el relato de un
personaje diferente de una noche
fatídica, todo contado a través de
la lente de los géneros
cinematográficos populares y
visuales únicos para coincidir con

“Bird Box Barcelona”, “C.H.U.E.C.O.”, y “El
verano en que me enamoré” entre los
estrenos del 10 al 16 de julio en streaming
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la perspectiva del narrador. En
Apple TV+.

Record of Ragnarok
Temporada 2 - Parte 2 (12 de

julio)
Cinco episodios nuevos de

Record of Ragnarok llegarán esta
semana para cerrar la segunda
temporada de uno de los animes
más queridos por la audiencia.
“La humanidad está perdiendo,
pero su lucha por sobrevivir
continúa. En la próxima ronda,
un malvado humano llega y se
enfrenta a un nuevo dios”,
anticipa la sinopsis de esta
segunda entrega. Disponible en
Netflix.

Círculo cerrado (13 de julio)
Cuando Sam sufre el secuestro

de su hijo Jared, una exhaustiva
investigación empieza a revelar
que los posibles culpables serían
varios miembros de su propia
familia. En medio de un
dramático caso, las conexiones
que expone el caso empezarán a
volverse cada vez más turbias.
Claire Danes, Timothy Olyphant y
Zazie Beetz actúan en este
thriller. Estará en HBO Max.

C.H.U.E.C.O. (14 de julio)
En C.H.U.E.C.O, Juan Gustozzi

(Darío Barassi) es un profesor de
música y padre de Delfina, Martín
y Vicente, a quienes cría en su
casa de México con la ayuda de
Amanda (Consuelo Duval), la ama
de llaves. Juan hace grandes
esfuerzos para pagar las cuentas,
pero su suerte cambia
radicalmente cuando recibe como
herencia una gran fortuna. ¿La
condición para acceder a ella?
Hacerse cargo de Chueco, la
mascota chimpancé del fallecido
tío que le dejó la herencia.
Disponible en Disney+.

El verano en que me
enamoré Temporada 2 (14 de

julio)
En el pasado, Belly solía esperar

con emoción el verano en Cousins

Beach, pero las cosas han
cambiado. Ahora Conrad y
Jeremiah pelean por su corazón,
el cáncer de Susannah ha
regresado, nada volverá a ser
igual. Belly tendrá que tomar una
decisión y volver a unir al grupo.
En Prime Video.

Bird Box Barcelona (14 de
julio)

El spin-off de la exitosa película
protagonizada por Sandra
Bullock, regresa con una nueva
historia protagonizada por Mario
Casas en donde una misteriosa
fuerza comienza a aniquilar a la
población mundial. En medio de
este problema, Sebastián y su hija
deben sobrevivir a su propia
aventura en Barcelona. Llega a
Netflix.

Babylon (15 de julio)
Ambientada en Los Ángeles en

la década de 1920, Babylon es un
deslumbrante relato de ambición
y excesos desmesurados que

recorre el ascenso y la caída de
diversos personajes durante una
época de decadencia y
depravación desenfrenada en los
primeros días de Hollywood.
Escrita y dirigida por Damien
Chazelle, la premiada película es
protagonizada por Brad Pitt,
Margot Robbie y Diego Calva,
junto a un talentoso elenco
compuesto por Jovan Adepo, Li
Jun Li y Jean Smart. En Star+ y
Paramount+.

Tácticas de amor 2 (15 de
julio)

“Asli insiste en que el
matrimonio es una farsa. Pero,
cuando su novio Kerem dice tener
las mismas ideas, ella hace hasta
lo imposible para lograr que él le
pida que se casen”, señala la
sinopsis de esta comedia
romántica turca que regresa de la
mano de sus protagonistas
Demet Özdemir, Şükrü Özyıldız y
Atakan Çelik.
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WhatsApp Web se podrá iniciar con el
número del móvil en lugar del código QR
Infobae 

Una nueva función de
WhatsApp permitirá que los
usuarios vinculen sus celulares
con la versión web de la
aplicación usando un nuevo
método que implica el uso de sus
números de teléfono en lugar de
recurir únicamente al escaneo de
un código QR como se hace
actualmente.

La característica que se está
lanzando de forma progresiva
para los usuarios de la plataforma
añade una opción en la parte
inferior de la pantalla de
vinculación de dispositivos.
“Vincular con un número de
teléfono” es el nombre de la
nueva opción que estará
disponible. Esto permitirá
ingresar el código del país
seguido por el celular del usuario
para acceder a los mensajes de la
cuenta desde un computador.

Si bien esto podría ser
considerada como una opción
perjudicial pues cualquiera podría
usar un número cualquiera para
vincular a un computador,
WhatsApp añadicó una medida
complementaria de seguridad
que consiste en el envío de un
código de autenticación de
identidad del usuario. De esta
forma solo el dueño real de la
cuenta podrá acceder a los
mensajes.

Este código de ocho dígitos, que
solo se generará una vez, será
mostrado en la pantalla del
computador y deberá
introducirse en un campo
especial en la aplicación del
celular. Si el código es el correcto,

el usuario será dirigido
automáticamente a la pantalla
principal de WhatsApp Web y se
sincronizarán los mensajes
automáticamente tal y como se
hace en la versión actual de la
función.

El método alternativo de
vinculación entre dos dispositivos
permitirá que los usuarios cuyo
celular no tiene una cámara
frontal en buen estado o que no
funcione correctamente puedan
acceder a la plataforma de
WhatsApp Web. Por el momento
no se encuenta disponible para
vincular otros dispositivos
alternativos (como una tableta)
pues la función del Modo
Compañero aún no se ha incluido

para esta nueva forma de
sincronización.

Por el momento la función de
vinculación con el número
telefónico no está disponible para
todos los usuarios. Al ser una
función en modo de prueba de
acceso anticipado, solo aquellos
usuarios que tengan la versión
beta de la aplicación pueden
acceder a ella. Sin embargo, se
espera que esta característica
permita el acceso gradual de más
usuarios y su lanzamiento global
se produzca en los próximos
meses.

Edición de mensajes en
WhatsApp

Una de las funciones que sí fue
lanzada de forma global para

todos los celulares es la edición de
mensajes de modo que no se
tenga que eliminar el contenido
de cada texto para reescribirlo.

“Nos complace ofrecer más
control sobre los chats, ya que
ahora se podrán corregir errores
ortográficos simples hasta añadir
contexto adicional a un mensaje”,
publicó WhatsApp en su página
web oficial.

Los usuarios tendrán que
mantener seleccionado el
mensaje y seleccionar la opción
Editar en el menú. Al terminar la
edición, los textos presentarán la
etiqueta “Editado” en la parte
inferior, por lo que cada persona
estará informada de que se ha
realizado una corrección pero no

tendrá acceso a un historial de
modificaciones.

Los usuarios no podrán ver el
momento en el que se realizó la
modificación y solo se habilitó
esta característica para los
mensajes que contengan texto y
emojis. Las descripciones de
archivos enviados, además de
fotos y videos, no podrán
cambiarse.

Al igual que los textos enviados
en primer lugar, fotografías,
videos, notas de voz y archivos,
las nuevas versiones de los
mensajes también estarán
protegidas por el cifrado de
extremo a extremo, por lo que
nadie más que el emisor y el
receptor del texto podrán verlo.
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Gobierno
federal
cancela
derechos de
las mujeres 

DURANGO, DGO.
“No estamos satisfechos con el

accionar del gobierno federal, el
cual se ha encargado de echar
abajo los derechos de las mujeres
con la cancelación de las
estancias infantiles y los refugios
para mujeres violentadas”,
precisó Paty Jiménez Delgado al
realizar un pronunciamiento
sobre el 68 Aniversario del Voto
de la Mujer en México.

Destacó que en la actualidad, la
presencia de la mujer en cargos
de elección popular es una
realidad incuestionable y firme en
la cultura política del país, ya que
han contribuido a la
consolidación de la democracia al
tener presencia en ámbitos de
toma de decisiones, tanto
públicos como privados.

“El PAN siempre ha estado
comprometido con la sociedad y
en específico con la participación
política de las mujeres”, resaltó
durante la sesión de la Comisión
Permanente.

La legisladora recordó que fue
en un gobierno del PAN cuando se
creó el Instituto de las Mujeres,
las estancias infantiles y los
refugios para las víctimas de la
violencia. “Fueron las senadoras
del PAN las que impulsaron la
paridad total”, agregó.

Puntualizó que la reforma
político-electoral eleva a rango
constitucional la garantía de la
paridad entre mujeres y hombres
en las candidaturas a la Cámara
de Diputados, del Senado y los
congresos estatales.
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